
SUBPREFEITURA DE PINHEIROS
Supervisão de Habitação

Av. Nacoes Unidas, 7163, - Bairro Pinheiros - São Paulo/SP - CEP 05425-070
Telefone: 3095-9595

GABINETE DO SUBPREFEITO - ATA CADES PINHEIROS - REUNIÃO ORDINÁRIA

Ao 21º dia do mês de maio de 2024 reuniram-se, no auditório da Associação Comercial – Distrital
Pinheiros, à Rua Simão Álvares, 517 - Pinheiros, os membros titulares convocados e suplentes
convidados para a quinta reunião ordinária do CADES Pinheiros em 2024, sob a presidência do
Subprefeito e Presidente do CADES Pinheiros, Alan Nunes Cortez. Participaram, conforme lista de
presença, os Conselheiros Titulares da Sociedade Civil: Flávio Augusto Werner Scavasin, Neiva Otero
D’Almeida, Maurício Ramos de Oliveira, Isaura Maria Ribeiro de Sampaio Leite, Rosanne Guiomar
Brancatelli e Ulisses Demarchi Silva Terra; Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: Celina
Cambraia Fernandes Sardão, Ana Lucia Slikta, Maria Beatriz de Oliveira Frazão Gonçalves, Denise
Helena Monteiro de Barros Carollo, Francisco José Turra e Ricardo Pereira Carneiro, Secretaria
Municipal do Verde e do Meio Ambiente - SVMA: Cyra Malta Olegário da Costa e Rute Cremonini de
Melo; Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas - SECLIMA: Danilo Augusto da Silva e Samanta
Gouveia Parisi; Subprefeitura de Pinheiros: Alan Nunes Cortez, Luis Fernando Guillon Pinto e
Norival Nunes Rodrigues Junior; Convidados: Danilo Barcellos Bueno (Rios e Ruas), Riciane Pombo
(Guajava), Tathiana Popak Maria (SOS Mata Atlântica), Ubimara Ding e José Carlos Costa Junior
(Atelier Travessia), Úlima Tácita Stedten Ferreira (Travessia das Águas) e Marta Angela Marcondes
(A Voz dos Rios); Ausências Justificadas: Luiza Brunetti Silva Jardim e Ana Maria Wilheim
(conselheiras titulares) e Sofia Andreia Martinez Santos (conselheira suplente).

 

ASSUNTOS TRATADOS

1 Apresentação do Presidente, Coordenador e Conselheiros eleitos pela Sociedade Civil

2 Posse dos conselheiros designados pela Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente e da
Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas

3 Definição e aprovação do calendário de reuniões

4 Eleição do Coordenador Adjunto e 1º e 2º secretários

5 Outros assuntos de interesse do Conselho

 

DESTAQUES

1 O novo subprefeito de Pinheiros e presidente do CADES Pinheiros, após cumprimentar os presentes,
lembrou que já atuava na Subprefeitura de Pinheiros como coordenador de administração e finanças
(CAF) e que daria continuidade aos trabalhos que já vinham sendo desenvolvidos, mantendo a mesma
equipe com a qual já atuava antes de assumir a Subprefeitura, a quem destinou comentários elogiosos,
destacando Luis Fernando Guillon Pinto para continuar como coordenador do CADES pela
Subprefeitura. Um dos conselheiros lembrou a sua participação em duas reuniões do CADES
Pinheiros, ocorridas em 20/09/22 e 16/01/24, tendo sido o responsável pela inclusão de um capítulo
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orçamentário para a compra de mudas, o que mereceu aplauso dos presentes.

2 Foram empossados todos os conselheiros e conselheiras para o período de 2024 a 2026, bem como os
novos representantes da Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas - SECLIMA, que receberam as
boas vindas, o que foi seguido de breves falas dos empossados na seguinte ordem, reproduzidas
resumidamente: Maurício Ramos de Oliveira mora na região desde 1966 sendo a sua intenção de
atuar pela drenagem e pelas águas urbanas; Celina Cambraia F. Sardão mora no Brooklyn desde
1958 sendo o seu objetivo atuar por corredores ecológicos verdes, tendo sido enaltecida por Rute
Cremonini de Melo pela sua atuação no CADES municipal; Isaura Maria Ribeiro S. Leite manifestou
a sua preocupação com a urgência climática, com a necessidade de aumentar o número de jardins de
chuva e informou que tem aprendido muito no CADES Pinheiros, já em seu segundo mandato,
participando também do CADES Lapa e acreditando que já estamos fazendo bastante mas muito há
de se fazer; Ricardo Pereira Carneiro mora no Brooklin há 30 anos, com forte atuação na área da
saúde, sendo o CADES uma área nova de atuação; Samanta Gouveia Parisi é bióloga e já participou
como conselheira de CADES, tendo atuado profissionalmente em Mairiporã, Guarapiranga e, ao final,
também recomendando o vídeo “Entre Rios” que pode ser encontrado no Youtube; Danilo Augusto da
Silva é engenheiro ambiental, já tendo diversas experiências na área ambiental e, por ser do distrito de
Ermelino Matarazzo diz saber o quanto a população mais pobre é a que mais precisa de atenção;
Neiva Otero D’Almeida faz parte do Conselho Participativo Municipal desde 2020, sendo a sua
primeira vez no CADES, procurando ter um olhar mais abrangente para os Objetivos do
Desenvolvimento Sustentável - ODS; Denise Helena Monteiro de Barros Carollo é presidente da
Associação dos Moradores da Rua Joaquim Antunes, sendo professora universitária aposentada,
embora ainda lecionando pela UNIFESP; Rosanne Guiomar Brancatelli é publicitária e fotógrafa,
fundadora do Pró Pinheiros e também faz parte do Fórum Verde Permanente, criticando a
verticalização da região sem estudos de impacto ambiental, considerando importante participar do
CADES; Ulisses Demarchi Silva Terra é arquiteto urbanista, doutor em planejamento territorial,
trabalhando em políticas habitacionais pelo governo federal e morando na Vila Cordeiro; Francisco
José Turra nasceu em Tupã mas há muito tempo mora em Pinheiros, atuando no mercado financeiro e
também participando de Comissão de Sustentabilidade; Maria Beatriz de Oliveira Frazão Gonçalves
enfatizou a sua condição de mãe, atuando com micro políticas e se especializando em “advocacy”,
sendo o seu objetivo trabalhar com relação às mudanças climáticas; Ana Lucia Slikta mora na rua
Harmonia, depois de ter morado 23 anos em Londres, trabalhando com gestão de empresas; Cyra
Malta Olegário da Costa é engenheira agrônoma da SVMA mas trabalhou na Subprefeitura da Lapa,
merecendo destaque dos presentes por sua atuação na área; Flávio Augusto Werner Scavasin, por
duas vezes diretor do Parque Villa-Lobos e em seu segundo mandato pelo CADES, aludiu ao
levantamento onde já constam 216 árvores removidas e não substituídas de Pinheiros, aos
encaminhamentos ainda sem resposta para reaproveitamento de podas e de remoção de árvores, à
necessidade de mais Soluções baseadas na Natureza (SbN) e, finalmente, à necessidade de priorizar o
Plano de Bairro de Pinheiros (SEI 6050.2024/0000735-3);

3 Quanto aos seis projetos para Soluções baseadas na Natureza e educação ambiental aprovados por
edital do SOS Mata Atlântica, Tathiana Popak Maria (SOS), Riciane Pombo (Guajava) e Danilo
Barcellos Bueno (Rios e Ruas) abordaram os propósitos dessas iniciativas, solicitando ao Subprefeito
autorização para implantar um dos projetos em uma praça pública de Pinheiros. Também
informaram que haverá uma apresentação dos projetos no Dia da Mata Atlântica, em 26/05/24, a
partir das 9h, no Parque Villa Lobos; Marta Angela Marcondes, do Coletivo “A Voz dos Rios”, de São
Caetano do Sul, informou realizar monitoramento do rio Pinheiros, fazendo parte do projeto
“Travessia das Águas” relativo ao Córrego das Corujas; Úlima Tácita Stedten Ferreira, do Coletivo
Travessia das Águas, gestora pública, trabalha com educação popular e com o entorno dos projetos
ambientais e José Carlos Costa Junior, músico e ativista ambiental, mencionou o propósito do projeto
Travessia das Águas, que contempla a troca de saberes;

4 Rute Cremonini de Melo, da SVMA convidou os presentes para participar do II Fórum
Interconselhos - FISP, a ter lugar em 25 de maio no campus Vergueiro da UNINOVE;

5 Norival Nunes Rodrigues Junior, interlocutor da Subprefeitura, pediu observação dos conselheiros
ao Regimento Interno do CADES Pinheiros que, segundo o seu art. 26 “a ausência de membro titular
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em reunião do Conselho deverá ser comunicada antecipadamente, com no mínimo 60 (sessenta)
minutos de antecedência do início da reunião de plenário, com justificativa, para à Secretaria
Executiva pelo e-mail cades.pinheiros@smsub.prefeitura.sp.gov.br, para que haja tempo hábil de
convocar o suplente imediato”, bem como o art. 27, segundo o qual “a ausência não justificada de
Conselheiro/a titular da sociedade civil, em 2 (duas) reuniões consecutivas ou 3 (três) intercaladas no
período de 1 (um) ano, ensejará a exclusão do Conselheiro/a.;

6 Alan Nunes Cortez, subprefeito de Pinheiros, informou que já houve licitação para a construção do
Pátio de Compostagem de Pinheiros, contando-se com emenda do vereador Xexèu Tripoli de R$ 5
milhões, dos R$ 12 milhões necessários. Segundo informou, esse pátio ficará no lugar onde atualmente
estão muitos carros estacionados, já tendo sido providenciado pedido para a sua remoção;

 

DELIBERAÇÕES

1 O subprefeito Alan Nunes Cortez, em atendimento ao pedido formulado em reunião, manifestou
aprovação à disponibilização de uma praça de Pinheiros, a ser escolhida, para um projeto de Soluções
baseadas na Natureza (SbN) aprovado por licitação do SOS Mata Atlântica;

2 Diante dos eventos climáticos extremos ocorridos no Rio Grande do Sul, será solicitada uma reunião
com a Defesa Civil da cidade de São Paulo para conhecer as medidas preventivas que estariam sendo
tomadas no município;

3 Foi reeleito para o terceiro mandato de 12 meses como coordenador adjunto, Flávio Augusto
Werner Scavasin, tendo como primeira Secretária Isaura Maria Ribeiro de Sampaio Leite, ficando o
interlocutor da Subprefeitura Norival Nunes Rodrigues Junior como segundo secretário, uma vez que
não houve candidatura de conselheiros para a função;

4 Será encaminhado aos conselheiros o Regimento Interno do CADES Pinheiros (https://bit.ly/RI-
CadesPI);

5 As reuniões ordinárias do CADES Pinheiros permanecerão sendo realizadas na terceira terça-feira
de cada mês, das 16h às 18h, de forma virtual enquanto a Subprefeitura de Pinheiros estiver em
reforma, sendo as próximas dias 18/06/24, 16/07/24, 20/08/24, 17/09/24, 15/10/24, 19/11/24 e 17/12/24.

Conselheiros Titulares da Sociedade Civil:

Flávio Augusto Werner Scavasin

Neiva Otero D’Almeida

Maurício Ramos de Oliveira

Isaura Maria Ribeiro de Sampaio Leite

Rosanne Guiomar Brancatelli

Ulisses Demarchi Silva Terra

 

Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil:

Celina Cambraia Fernandes Sardão

Ana Lucia Slikta

Maria Beatriz de Oliveira Frazão Gonçalves
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Denise Helena Monteiro de Barros Carollo

Francisco José Turra

Ricardo Pereira Carneiro

 

Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente - SVMA

Cyra Malta Olegário da Costa

Rute Cremonini de Melo

 

Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas - SECLIMA

Danilo Augusto da Silva

Samanta Gouveia Parisi;

 

Subprefeitura de Pinheiros

Alan Nunes Cortez

Luis Fernando Guillon Pinto

Norival Nunes Rodrigues Junior

 

Convidados

Danilo Barcellos Bueno (Rios e Ruas)

Riciane Pombo (Guajava)

Tathiana Popak Maria (SOS Mata Atlântica)

Ubimara Ding (Atelier Travessia)

José Carlos Costa Junior (Atelier Travessia)

ÚlimaTácita Stedten Ferreira (Travessia das Águas)

Marta Angela Marcondes (A Voz dos Rios)

 

Norival Nunes Rodrigues Junior 
Supervisor(a) 
Em 03/06/2024, às 14:36.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 104392273 e o código CRC 5412D042.
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